

SOLIDARIDAD OBRERA

ORGANO DE LA CONFEDERACION REGIONAL DEL TRABAJO DE CATALUÑA
AÑO IV - EPOCA VI



PORTAVOZ DE LA CONFEDERACION NACIONAL DEL TRABAJO DE ESPAÑA
BARCELONA, miércoles, 25 octubre 1933
NUMERO 303

El proletariado internacional ha pasado por todas las experiencias; ha soporado todos los Gobiernos, blancos y rojos, y el resultado ha sido siempre su esclavitud. ¡Trabajadores! ¡Luchad por organizar la vida libre al margen del Estado! ¡Boicotead las urnas!

Comentarios a un proyecto

Nada puede torcer la voluntad del pueblo

El Gobierno Martínez Barrios, por intermedio del ministro de Justicia ha presentado un proyecto de amnistía, aparentemente amplio, pero que, a medida que se penetra en su denso articulado, ofrece lagunas que lo convierten en un escamoteo a la voluntad popular. Libremente manifestada a través de campos y ciudades por el proletariado todo.

No concedemos nosotros gran importancia a dicho proyecto, ante todo por que estamos convencidos de que éste, como cualquier otro Gobierno no cederá por espontánea voluntad a los trabajadores fuera la libertad de los millares de presos que, en las ergástulas, soportan el rigor del rencor estatal y burgués. Al final de cuentas esta pugna entre el pueblo y autoridades se resolverá de acuerdo al grado de fuerza y de entusiasmo del primero. Si el proletariado confederal — esto lo hemos repetido hasta la saciedad y se ha convertido en obligada "ritornella" de cuantos artículos se han escrito a lo largo de la campaña por amnistía — logra agitar de un extremo a otro de España las conciencias proletarias, al desarrollo está vez con más potencia sus fuerzas aplicadas al logro de esta aspiración, nada tiene que temer.

Importa muy poco que el Estado proyecte armisticio sobre la base de conceder libertades por cuantagotas, reservándose el mantenimiento en sus jaulas de seguridad a una parte nutrida y selecta de nuestros presos. La agitación de la Confederación y del pueblo no cesará ni un instante; no se resolverá esta cuestión que afecta a los de arriba y a los de abajo, que da tonos agrios a las luchas planteadas, que aumenta el encono del proletariado contra sus explotadores y opresores seculares, mientras un solo preso nuestro sea mantenido como rehén del Estado. Y con esta declaración explícita por delante, que mil veces hemos formulado con el firme propósito de que sea realidad, oiga el Gobierno a qué atenerse y mire lo que hace.

El proyecto que comentamos es una trampa tendida a la campaña por amnistía; aparentemente es amplio, pero cuando se penetra en su contenido y se desmenuzan incisos y artículos, aparecen como una estafa indecorosa cometida contra el pueblo, al amparo de la ignorancia corriente en materia y argot jurídico. Encuentramos, por ejemplo, el apartado e) del artículo primero del proyecto que dice textualmente: "Se concede amnistía a los penados acusados o condenados por delitos contra la forma de Gobierno, rebelión y sedición a los que correspondía o haya sido impuesta pena no superior a la escala general del Código penal a la prisión mayor por tribunales de la jurisdicción ordinaria o pena equivalente por los del fuero militar." Quiere decir que se excluye de los beneficios del proyecto a los acusados o condenados cuyas penas excedan a la de "prisión mayor", sean dictadas por los tribunales de jurisdicción ordinaria o militar. La "prisión mayor" comprende en sus grados mínimo y máximo penas de seis a siete años, en su grado mínimo y medio a máximo ocho a nueve años y en el máximo de diez a doce años de prisión.

De acuerdo con esto quedan excluidos de la amnistía una buena parte de los condenados en el proceso de Tarrasa, en el de Castiblanco, en el de El Bonillo si se sancionaran las penas pedidas por el fiscal, en el de Casas Viejas, cuando se dicte sentencia contra aquellos campesinos, y en tantos otros procesos por verse en los que la justicia histórica fallará con rigor agresivo.

En el mismo artículo figura este otro inciso: "Se concede amnistía a los condenados por delito de tenencia de armas de fuego, en licencia, siempre que sólo les haya sido ocupada una sola arma y dentro de su domicilio y que así lo aconsejen las características de la misma o los antecedentes del sujeto y circunstancias en que se haya realizado la ocupación." Y así todo él. Se dejan brechas por donde pueda infiltrarse el rencor oficial y burgués, con lo cual no logran el resultado apetecido, de mantener entre rejas a tantos militantes heroicos y abnegados de la revolución libertaria. Porque al proletariado no se le entretiene con proyectos a largo plazo, que sancionarán limitándolo aún más las Cortes venideras, cuando las elecciones hayan pasado y deje de ser un problema urgente del momento la conquista de votos a base de promesas formales.

Ni trampas ni enredos. Al margen del proyecto del Gobierno Martínez Barrios los ánimos populares se encrespan y siguen por la ruta del propio esfuerzo hacia la concesión de la libertad de sus compañeros. El Gobierno ensayará la maniobra sinuosa pero al final no le quedará otra salida que abrir las puertas de las prisiones para que no quede en ellas ni un solo militante caído en la lucha social por el pan y por la libertad.

LA PATRONAL CATALANA Y LOS SINDICATOS LIBRES

El conflicto con la casa Creus Selva y la reclutación de pistoleros. — Anónimos con amenazas de muerte. — Se intenta asesinar a varios militantes del Sindicato Unico. La jactancia de «El Traidor»

VII

EL CONFLICTO CON LA CASA CREUS Y LAS OFERTAS DEL BLASCO

Al declararse el conflicto con la casa, José Creus Selva, S. A., y cuando éste adquiría caracteres de resistencia por parte de los trabajadores, la Gerencia de esta casa — que es la fabricadora de las galletas "Victoria" — recibió la visita del famoso Francisco Blasco (a) "El Traidor". Este iba a ofrecerse al patrono como pistolero que disponía de hombres y medios necesarios para hacer fracasar el conflicto que le tenían planteado los trabajadores de la casa afectos a la C. N. T.

No accedió el patrono a esta oferta por la repugnancia instintiva a ponerse en manos de un forajido libre en tiempos en que había cambiado un poco la decoración. Mas cuando vio que pasaban las tres y cuatro semanas y que los trabajadores estaban más fuertes cada día, sin que se notase en ellos un ápice de decaimiento, el representante del dueño, su hermano Miguel Creus (a) "Pistolero", se puso en relación con Blasco; Creus remuneraría a éste con mil trescientas pesetas, las cuales le fueron entregadas al "Traidor" en tres veces; la primera se le entregó ochocientas, la segunda cuatrocientas cincuenta, y la tercera el resto de la cantidad, o sean, cincuenta pesetas.

Inmediatamente, el pistolero Blasco empezó el reclutamiento de esquirelos, los cuales traía de Barcelona, entre éstos a los dos choferos que llevaban el género a las sucursales de Barcelona y pueblos limítrofes, individuos que iban armados con pistolas, que el mismo Blasco les proporcionaba.

Como esta labor de esquirelaje no dió los resultados apetecidos, por no ser los esquirelos número suficiente para el desarrollo de la producción que necesitaba la fábrica, recurrió Blasco a las amenazas por medio del anónimo. A su juicio, el elemento más perjudicial y que frustraba todos sus planes era nuestro camarada Miguel Tarín, a la sazón presidente del Sindicato Unico de Alimentación de Badalona. Quiso el Blasco amenazarle con un anónimo amenazador, que redactó él mismo.

anunciándole que de no retirarse le asesinarían a él y a sus compañeros Ricardo Rionda, Pedro Canet, Juan Manent, Vicente Soler y otros.

El anónimo en cuestión lo llevó el mismo "Traidor" a casa de Miguel Tarín un domingo por la noche, a las ocho de la misma, aproximadamente, subiendo al piso donde habitaba nuestro compañero, que no se hallaba en casa en aquel momento, entregándole al portero de la casa y encargándole al mismo tiempo que le dijese a Tarín que si al día siguiente salía de casa lo matarían.

Efectivamente; al otro día, lunes, por la mañana estuvieron parapetados Blasco y los suyos frente a la casa de Tarín, en tanto otros vigilaban los alrededores, esperando que éste saliera con el propósito de asesinarlo, como tenían proyectado, no sólo contra Tarín, sino también contra Buenaventura Aubet. El individuo que después de Blasco dirigían la cuadrilla y a cuyo cargo estaba el atentado era el Sabado Bonet, a cuyo nombre se hallaba inscrito en el Gobierno civil el periódico sostenido económicamente por la Patronal fabril de Badalona.

LA JACTANCIA DE "EL TRAIIDORET"

Blasco, como buen matón y chulo de categoría, es un tipo jactancioso que cuenta sus "hazañas" con el mayor desparpajo del mundo. Cuando los hechos que referimos, iba siempre armado con una magnífica pistola "Parabellum" de grandes dimensiones, que no ocultaba, enseñándola a los demás como prueba de valentía.

ASESINATO DEL COM-PASERO GIMENEZ

Durante uno de los conflictos sostenidos por el Sindicato Unico con "La Badalonesa", Blasco llevó a cabo, en unión de otros individuos, el asesinato del com-

viviendo, que desalojaron el local a las cuatro y media de la tarde.

Los obreros que se han solidarizado con el trabajador despedido, son de 600 a 700 y no 100 como dice el señor Selvas.

Los elementos reformistas de Esparraguera, se niegan a solidarizarse con la gesta de los trabajadores dignos, cosa que no podía dejar de ser, dada la sensibilidad de aquéllos y su disformidad con los principios activistas de la C. N. T.

EL SINDICATO SE NIEGA A PARLAMENTAR CON EL GOBERNADOR

De la misma manera que los elementos reformistas no sienten el principio de solidaridad, base y esencia de la vitalidad confederal, los camaradas del Sindicato se han negado a parlamentar con el delegado del gobernador. Nótese cómo al espíritu insolidario de los reformistas para con los elementos confederales responde la insolidaridad rotunda de éstos con la autoridad.

La Prensa de anoche, al dictado del gobernador, intenta achicar el conflicto y rebajar las cifras, consiguiendo tan sólo enlutar la verdad y ofrecer una de tantas mentiras públicas que la complacencia de la Prensa burguesa difunde con libre curso y por desgracia con impunidad completa. Tendremos a los compañeros al tanto de lo que ocurra. La moral de los trabajadores es excelente.

pañero Francisco Giménez, que murió a manos de estos criminales en la mañana del 14 de septiembre de 1930. Los individuos que perpetraron dicho asesinato se escondieron dentro de la fábrica del vidrio "La Badalonesa, núm. 1", donde los esperaba Blasco, en compañía de la Guardia civil. Cuando se hubo consumado el crimen salió ésta para efectuar un reconocimiento por los alrededores, para cargar el hecho a cualquier militante de la C. N. T., lo que no pudieron realizar por no encontrar a ninguno.

EL RECIENTE CONFLICTO DE ARENYS DE MAR

Aun están recientes las actividades de "El Traidor", que no se circunscriben a Badalona y Barcelona, sino que tienen su radio de acción al servicio de toda la Patronal catalana.

En el último conflicto que tuvieron los obreros vidrieros de Arenys de Mar, Blasco se ofreció al patrono para con su pistola y sus hombres hacer abortar la huelga, servicio que fue aceptado por aquí mediante una elevada cantidad como remuneración.

He aquí reseñada con la mayor objetividad toda una serie de "hazañas" cometidas por la Patronal badalonesa. Reclutamiento de pistoleros, incitaciones al asesinato, fomentación del esquirelaje y del crimen todo esto constituye una de las acciones más grandes de la Patronal.

Si puede, si es que se halla exenta de las inculpaciones transcritas, que lo demuestre. No podrá: los mismos pistoleros habían, los mismos reclutados por ella dan rienda suelta a la verdad. Y es que la verdad tiene los diques más grandes aunque para ello necesite algún tiempo.

Federación Local de Sindicatos Unicos de Badalona

La cosecha de los políticos

La campaña electoral no se presenta muy fácil

No hay día que la Prensa no traiga noticias del recibimiento que se otorga a los políticos en cada acto que celebran. Lo mismo si se trata de los unos que de los otros.

El señor Azáña ha sido ya por dos veces recibido al grito de "Casas Viejas, Casas Viejas". Los socialistas han visto amenizada un puñado de actos por la acogida popular, extraordinariamente ruidosa, que se les proporcionaba. Por último, a los tradicionalistas, a pesar de su modesta importancia, también les ha llegado la hora de recibir los "caricias" de la simpatía de las masas, que están hasta la coronilla de charlatanescos y de cuchaibobos.

En Vigo, la señorita Urraca Pastor y el señor Lamamié de Clairac, intentaron dar un mitin. La señorita Urraca es una aguerida amazona católica, que se distinguió en Granada, durante los días del levantamiento de Sanjurjo, en los ejercicios de tiro que hacía desde las ventanillas del Hotel Alameda contra el pueblo lanzando a la calle.

Desde luego, cuando hay de por medio una personilla tan valerosa, sobre todo cuando da jugar al blanco con masas desarmadas se trata, todos los recibimientos son lógicos y corteses. Lastimoso es que el pueblo de Vigo tomó la resolución de reventarles el acto. Y se lo reventaron de gallarda forma, debiendo la señorita Urraca salir por una puerta trasera del teatro donde intentaban celebrarlo, protegida por un puñado de tradicionalistas más valientes que el Cid Campeador.

Pequeño botón de muestra que brindamos a los que, con las intenciones piosas que son de suponer, dicen y repiten hasta la saciedad que los obreros hacen el juego a las derechas, reventando tan sólo los mítines republicanos y socialistas!

¡Arre allá, farsantes! Para nosotros no hay derechas ni izquierdas. No hay más que cazadores de votos, que esquiremadores del pueblo, que ambiciosos y ruines aspirantes a montar en el machito y a cabalgar sobre las sufridas espaldas de Juan Pueblo. Y la consigna de todos los trabajadores conscientes y de todos los hombres honrados, es: ¡Abajo la política y fuera todos los políticos! El que quiera comer, que trabaje; y el que aspire a gobernar a los otros, que se contentó con mandar en su casa. Que en su casa, a lo mejor, manda su mujer, y a través de ella el confesionario. Y esto no lo decimos por la del señor Lamamié de Clairac, que hay republicanos de campanillas a través de los cuales el espíritu religioso dirige los destinos de una República laica.

Sindicato Unico de la Industria Fabril y Textil

UN AVISO DE LA SECCION DEL RAMO DEL AGUA

Por causas ajenas a la voluntad de esta Junta, se tuvo que suspender la reunión de Comités y militantes, aplazándola para hoy miércoles a la misma hora y en el mismo local.

mento en que vivimos, no dudamos que acudiréis todos. Os saludamos. — La Junta de Sección.

Dando cumplimiento a los acuerdos recaídos en la última asamblea y estando ya confeccionado el libro nuevo para la Bolsa de Trabajo, se comunica a todos los parados del Ramo que quieran apuntarse en la misma podrán hacerlo a partir de hoy hasta el día 8 del mes que viene, ambos inclusive, en nuestro local social, Municipio, 12, C/ot, de tres a cinco de la tarde, ex-

cepto los sábados y días festivos. Se advierte que no serán apuntados los compañeros y compañeras que no tengan el certificado en regla o no pertenezcan al Ramo del Agua. — La Junta de Sección.

MADRID APUNTES RÁPIDOS

A Sebastián Elcano le han puesto en su escudo de armas, además de las espadas para hacer un guiso y un plato de arroz con leche, la siguiente inscripción: "Primus me circumdasti", lo que en buen castellano quiere decir que fue el primero que dió la vuelta al mundo, que lo circundó, trazando con la quilla de la nao "Victoria" una línea envolvente alrededor de la Tierra.

A Manuel Azáña le han colocado un collar como premio a sus devotos por la República de los trabajadores. Inscripción no lleva, pero yo la hubiera puesto: "Primus me seviciat". Y el emblema de su rango lo adornaría con unos brulotes de algodón empapado en gasolina, una choca ardiendo y una gorra de plato haciendo fuego con el cañón de una ametralladora y un cerrojo entrelazados.

No hay que dudar que la "hazaña" de don Ciento Ocho (vulgo Mauri chico), al derribar una casa a cañonazos para matar unos jamaones y unas latas de conserva, es épica. Pero se queda en pañales ante la "hazaña" de Casas Viejas. El "primero en sevicia" le cuadra a los mil maravillas.

Puede bien: el señor Azáña ha dicho que él ha tomado la política en serio y que la política es un deporte, deporte que él ha convertido en vocación sagrada al servicio de la nación.

En eso de que la política es deporte, estoy casi de acuerdo. Un deporte de matar hombres, y cada político procura batir el record. Hasta hace poco tiempo, lo detentaba el nejesto Martínez Anido. Posteriormente, Moura y Casares, bajo la homologación de Azáña, han hecho lo imposible por superar al general asesino. Los conservadores, los liberales, los republicanos de todos los colores y los socialistas, están entendidos con una constancia admirable para batir las marcas establecidas.

El jesuita Gil Robles, la canalla dorada, ajaja sus ganadas fascistas. El record va a ser batido por los fantoches de este deporte político. España va a entrar en una nueva "era" donde va a trillarse la cosecha sagrada del capitalismo, cuyos mienes triturados seremos nosotros.

Pero la política deportiva no cuenta con el público, que en este caso es árbitro al mismo tiempo.

De las urnas podrán salir triunfantes los fascismos de derecha o de izquierda. La opinión "sana" de los "campesinos" de la dignidad ciudadana, no votará. El "escribitorio" se hard en la calle, y no contando votos, precalentando.

Hablen, hablen los deportistas políticos. Lancen sus neceitosos programas, sus programas, sus promesas de siempre, sus charlatanescos para capear bobos. Nosotros diremos la última palabra.

Ya puede Gil Robles amenazar, Azáña rogar y los socialistas vestir el muñeco de su despotismo. Ya los "deportistas" republicanos, de Lerroux a Domingo, pueden seguir perorando ofreciendo la luna. La fauna "deportista" será barrida por la revolución social.

Contra todos los fascismos, no hay que votar absolutamente y prepararse para el movimiento reivindicativo de los explotados. El "primus me seviciat" puede acoplarse a todos los escudos de los políticos.

Pongámonos un collar de esparto y atemos el otro extremo a una viga, procurando que no les lleguen los pies al suelo.

Que también es un deporte. A ver si les batimos el "record". No bruzán.

cepto los sábados y días festivos. Se advierte que no serán apuntados los compañeros y compañeras que no tengan el certificado en regla o no pertenezcan al Ramo del Agua. — La Junta de Sección.

Esparraguera, baluarte del feudo Sedó

(De nuestro enviado especial)

La fábrica Sedó es una de las que se complacen en tener conflicto con sus obreros cada cuatro días. Busca por todos los medios la división entre los trabajadores, apelando para ello a los recursos más ruines.

Por iniciativa de Sedó ha sido despedido un compañero consciente y militante de la C. N. T. del trabajo; se hallaba a las órdenes de un empresario trasnochado que obedeciendo insinuaciones directas de Sedó ha despedido a nuestro camarada.

Los obreros de la fábrica Sedó en solidaridad con el compañero despedido se declararon ayer, en huelga de brazos caídos pidiendo la readmisión del compañero al trabajo.

Se presentó en la fábrica el al-

calde acompañado del teniente de la Guardia civil, concediendo veinte minutos para desalojar la fábrica o dar por terminado el conflicto.

A pesar de tan farruca invitación, el conflicto continúa en pie, ya que los trabajadores no quieren dejar desamparado a su compañero que sufre las iras de Sedó por el delito de ser un activo militante.

Los obreros se reunieron anoche en asamblea para tomar acuerdos.

Hace tiempo que el feudalismo de Sedó ha tenido manifestaciones por el estilo. Esparraguera ha sido como el último baluarte de la aristocracia industrial. Día tras día, Sedó, ha

puesto su peor inquina en provocar incidentes y conflictos.

Inmediatamente después de surgir un conflicto como el actual, se apresuran las autoridades a situarse junto a la burguesía. Es cosa sabida y por nosotros archisabida. Según el gobernador, ocurre que cien obreros hacen huelga de brazos caídos entre dos mil. Esto fué lo que dijo anoche a los periodistas. Nosotros tenemos información directa y no necesitamos más que darlos, directamente también, tal como la recibimos telefónicamente.

El conflicto se produjo a las siete y media de la mañana. A todo correr llegaron de Barcelona, treinta y cinco o cuarenta guardias de Asalto y quince ci-

plero de Asalto y quince ci-

NOTICIAS DE TODA ESPAÑA

INFORMACIÓN TELEGRÁFICA

COMUNICADOS DEL EXTERIOR

SIN FRONTERAS

Crisis del Gobierno francés por la cuestión de la rebaja de sueldos. — Extrañas averías en los talleres soviéticos. — atentado político en Méjico. Hitler, en entredicho. — El Parlamento francés, sitiado por los contribuyentes que lo votaron. Catástrofe ferroviaria en Francia con diecinueve muertos. — Una española da a luz siete hijos en la Guayana inglesa

Paris, 24. — El Gobierno ha sido derribado durante una sesión nocturna, que figurará en las más febriles y patéticas de la legislatura. Alargada la discusión por intervenciones divertidas del señor Daladier, de madrugada, expresó de modo irremediable su deseo de que se votara el famoso artículo 37, y anunció que aceptaba la enmienda presentada por el señor Lacalle...

El nuevo planeta se dirige hacia los confines de las constelaciones australes de la Balema y del Eridano, y no presentará, probablemente, para nuestras regiones, una aparición interesantísima. Este es el segundo cometa que descubre dicho astrónomo. En 1932, Whipple, descubrió, al mismo tiempo que Peltier, en el Observatorio de Harvard (Estados Unidos), el cometa que lleva el nombre de Peltier-Whipple.

Congreso de Nuremberg se han visto bien claras las diferencias que les separan. Unicamente teniendo conocimiento de los hechos, se comprende toda la importancia de los discursos que fueron pronunciados por Hitler y en los que se pronunció vehementemente contra los que le criticaban. Los que creen a Hitler — continúa diciendo el artículo — más fuerte actualmente que nunca, se equivocan totalmente. La Reichswehr está lejos de estarle adherida; la Reichswehr, tanto oficiales como soldados, apoyan a la gran industria y obediencia, o bien pactar con ellos.

El primer intento se efectuó por medio de varios camiones que abordaron la explanada de los inválidos, llevando numerosos letrados protestando contra los nuevos importes sobre los transportes. La segunda manifestación la integraban contribuyentes que también intentaban hacer ostensible su protesta ante la Cámara. Ambas manifestaciones fueron disueltas por la Policía, sin ningún desorden. Desde luego puede afirmarse que nunca se había visto el Parlamento protegido con medidas tan aparatosas.

Nueva York, 23. — El Gobernador de California M. Rolph, ha decidido autorizar a un condenado a muerte encerrado en la prisión de San Quintín, para beber todo el whisky que desee la víspera de su ejecución, que ha debido tener lugar esta mañana. Este gesto humanitario ha provocado gran indignación entre los prohibicionistas que han protestado contra dicha decisión, afirmando en su Prensa que el gobernador Rolph, ha violado la ley Seca que establece "que un hombre debe gozar de la plena posesión de sus facultades antes de presentarse al Eterno". El condenado a muerte ha aceptado el ofrecimiento del go-

bernador y en efecto ha gustado whisky de distintas marcas, pero sin abusar lo más mínimo, por lo que habrá ido a la silla eléctrica en estado consciente. No se pueden escribir más absurdos. Georgetown (Guayana inglesa), 24. — Una señora de nacionalidad española, apellidada Pérez, ha dado a luz felizmente a siete hijos. Tanto éstos como la madre se hallan perfectamente. Paris, 24. — Ha descarrilado el expreso Cherburgo-Paris. El desastre ha ocurrido al atravesar el tren un viaducto. En este momento la locomotora y el tender saltaron de la vía, cayendo por un terraplén, y arrastrando detrás a todo el convoy. El tren procedía de Cherburgo y se dirigía a Paris. El desastre ha ocurrido en la proximidad de Evreux, y hasta el momento no se conocen las causas que hayan podido ocasionar este doloroso accidente.

El balance de víctimas, acusa diecinueve muertos entre pasajeros, personal del tren y policía, once heridos graves y otros numerosos con heridas leves y contusiones de menor importancia. Los heridos graves han sido trasladados rápidamente, por medio de ambulancias automóviles, al hospital de Evreux. Acabo de tener una conferencia con el ex diputado radical señor Usabiaga, que se encuentra en San Sebastián, quien me ha comunicado la reunión celebrada por las fuerzas vivas de aquella provincia, para solicitar del Gobierno la defensa de aquellos ríos para evitar las inundaciones. Verdaderamente, han sido terribles. Los representantes piden defensas de los ríos para evitar la repetición de estos hechos, y yo les he dicho que desde luego el Gobierno se encuentra en la mejor disposición de ánimo, reconociendo la necesidad de aquéllas. Ocorre lo mismo que ocurría en Sevilla, que siempre estaba pendiente de las inundaciones. Venía una de éstas y sembraba la ruina en toda la comarca. Se construyeron los diques de defensa y quedó resuelto el problema. Es lo que debía de hacerse en San Sebastián.

San Sebastián, 24. — Las proporciones de la catástrofe registrada ayer son verdaderamente aterradoras. La lluvia que cayó fué torrencial y estuvo lloviendo desde el domingo por la noche hasta las tres de la tarde de ayer. Cuando se acercó la hora del pleamar se tamizó que la catástrofe revistiera aún mayores proporciones, pero afortunadamente comenzó a decrecer el temporal hacia las cinco de la tarde. En muchos sitios de la vía el pavimento fué arrancado por la fuerza de las aguas. El agua penetró en las villas convirtiendo los jardines en lagunas. La circulación quedó interrumpida en las calles y las aguas al alcanzar los motores de los vehículos los inutilizó, viéndose sus ocupantes apurados para ponerse a salvo.

En la fábrica de Tabacos quedaron paralizados los trabajos. La circulación de trenes se hizo con enormes dificultades y la línea de San Sebastián a Irún quedó completamente paralizada. En los Ferrocarriles Vasco-galdos, en el tramo de San Sebastián a Bilbao, hubo un desprendimiento de tierras en el mismo lugar que en el verano último. Se han registrado accidentes. También fué recogido un cadáver. Hay heridos. La alarma en el vecindario de Rentería fué enorme, pues el agua avanzaba sobre el pueblo a una velocidad vertiginosa, y puede decirse que en la zona baja no hay una sola casa que no haya sufrido daño. Resultó muerto un obrero de Pasajes, empleado de la Campaña, llamado Nicolás Ayesta. Dos tranvías que iban en un coche que volcó, estuvieron en peligro de muerte. El cobrador José Manzana, al ver que el agua le arrastraba, se asió a un trozo de madera de la Papelera y encaramado en él, pudo llegar hasta Pasajes, donde fué recogido con heridas de consideración. El conductor del tranvía, llamado Progreso Gallardo, ha desaparecido y se cree que ha muerto. En los almacenes de la Campaña se derrumbó un pabellón y varios obreros quedaron a merced de las aguas.

DE TODA ESPAÑA

Inundaciones en Gulpúzcoa. — Los apuros de la diplomacia para enviar un embajador al país soviético

Madrid, 24. — A las dos y media de la tarde, llegó el señor Sánchez Covisa, decano de la Facultad de Medicina, al lugar donde se desarrollaron los sucesos de esta mañana entre estudiantes y la fuerza pública, cuyo detalle no damos por ser contradictorios los informes. El señor Sánchez Covisa, examinó detenidamente los impactos que aparecieron en las columnas del vestibulo, recogiendo algunas cápsulas y algunos proyectiles que arrancó de las paredes. Manifestó que a las doce y media, dió aviso de lo que sucedía, pero sin pensar que por parte de la fuerza se tomaran las represalias que han tenido lugar. Al llegar a la Facultad, se hallaban reunidos algunos estudiantes de la Escuela de Odontología que se hallaban redactando una nota explicativa de los sucesos acaecidos para remitirla a toda la Prensa. El decano de la Facultad habló con los comisionados, rogándoles que obrasen con toda serenidad y que estaba dispuesto en todo momento a defender el derecho de los estudiantes.

Madrid, 24. — Elementos bien entendidos han afirmado que se ha ofrecido al señor Vizuales el cargo de embajador en Rusia. Interrogado el señor Vizuales, manifestó que no se le había perdido nada en Rusia. Por último se ha supuesto que la terna de donde saldría el embajador en Rusia, está formada, además por el señor Vizuales, con el señor Corpus Barga, y por el ex diputado radical don Diego Hidalgo. También se ha hablado del señor Malquer, pero parece que ha sido descartado. El embajador de Rusia en España, no se sabe aún quien será. Lunatsharski no vendrá ya a España. Se encuentra enfermo y de mucha gravedad. Ahora suena el nombre del señor Ostrowski. Madrid, 24. — El presidente del Consejo, recibió a los periodistas a las nueve de la noche y les hizo las siguientes manifestaciones:

Todas las calles afluyentes al Parlamento, se hallaban ocupadas por numerosas fuerzas de uniforme o policía secreta. En el Puente de la Concordia y en el Puente de Alejandro III se hallaban apostados varios camiones abarrotados de guardias y en la Plaza de la Concordia se había destacado una sección de caballería. También en otros puntos había destacamentos de a caballo. Una nube de policías invitaban a los transeúntes a circular e incluso se prohibía detenerse en los bancos de los paseos inmediatos. A pesar de todas estas precauciones, se registraron dos intentos de manifestación, ambos sin importancia.

Madrid, 24. — El presidente del Consejo, recibió a los periodistas a las nueve de la noche y les hizo las siguientes manifestaciones: El catalanismo encasilla a Azaña porque Azaña encasilló a los españoles independientes, los llevó a la castilla carcelaria. La Policía castellana en Cataluña está disgustada. La Policía catalana en Cataluña también. La Generalidad lo mismo. Todos estos disgustos los pagarán quienes no tienen arte ni parte en ellos. Crisis en Francia. Daladier no resiste la arremetida de los socialistas de Blum y dimite. En vano apoya Renaudel al caído. Ahora se hará más profunda la separación latente entre los socialistas: unos reformistas de Daladier y otros reformistas de Blum. El combate Uzcudun-Carnera ha sido para la Prensa corriente y moliente un compromiso tremendo. Ha perdido Uzcudun y no podía decirse. Las informaciones del combate suponen diez y seis veces lo que se dedica a aspectos científicos y la vida cultural. Millones de liras y millones de espectadores. Y ha sido en Italia donde mengua todo valor vital y aumenta el hambre. A veces nos sale al paso un tranvía cuando no necesitamos tomarlo y a veces se detiene a un chofer. Cuando el que detiene es un urbano, puede ocurrir que resulte atropellado el hombre del volante. Esto fué lo ocurrido anoche en la Ramba. Un urbano condujo a Jefatura al chofer Manuel Huet Piers. Como Huet protestara contra la información del urbano, se le advirtió que éste era infalible. Antes era infalible el rey. Creemos que un urbano, aunque sea más que un rey, no debe ser infalible y que es un feroz resabio decirlo así. En un acto de prueba el urbano está en igualdad de condiciones que quien no sea urbano.

«Esos anarquistas que siempre andan por las nubes...»

Ya lo recordarán. Los anarquistas somos soñadores impenitentes. Vivimos apartados de todas las realidades. Cuando hay que constituir una casa, fundir metal o revisar un motor, ¡zas!, nos subimos a una nube y quedamos allí esperando que la retina socialista se fije en nosotros, mientras los señores técnicos suben al andamio a hacer lo que es nuestra obligación. Nosotros somos líricos, intransigentes, dogmáticos, incapaces de comprender un problema concreto. Si se nos descomponen el reloj, lo aplastamos contra el suelo. Nos desayunamos con aguarrás. No sabemos nada de nada. Idiotas somos, idiotas mortuos. ¿Qué le vamos a hacer? La sabiduría y la sensatez nos son extrañas. Y en cuanto a la elegancia. "Los Treinta" no están en la C.N.T. porque son elegantes y se suicidarían antes de ir por la Ramba con las alpargatas rotas, como iban cuando tenían que trabajar para vivir. Es una elegancia la suya de alguacil endomingado, pero en fin, nosotros somos inasequibles también a esa elegancia de estrados. El biólogo Turró sostiene que la causa de la inteligencia es el hambre, y Unamuno, la holganza. Según el primero, ningún harto es inteligente. Según Unamuno, nació la contemplación y la filosofía cuando entre doscientos trabajadores hubo dos que dejaron de trabajar, obligando al resto de los hombres a trabajar para ellos. Así, pues, según Turró, los señores del obrerismo no son inteligentes; según Unamuno, se dedican a la contemplación y a la filosofía. Sus disquisiciones no obedecen a la realidad. Si vivieran en la realidad, ¿se pondrían esas corbatas de bazar, encanto, por sus colorines, de los ricos recién salidos del cielo? Siempre elaboran teoría que suponen propia, cuando no es más que repetición, como las corbatas son repeticiones de music-hall. El socialismo sindicalista, el socialismo moscovita y el de los Gobiernos, dicen siempre que los anarquistas andamos de nube en nube. Es su tema predilecto. Si no existiéramos, no tendrían programa. Y sin embargo vamos a recordar lo ocurrido hace poco. Se conoce ya en general, pero sin el relieve de la moraleja.

Lo que dice y lo que calla la Prensa

Es de saber que en aquella ciudad no muy alejada, excesivamente formada antaño al arrullo del Fibro y de las torres catedralicias, los constructores ganaron una batalla social tras larga y áspera brega con el enemigo secular: el dinero. Entre otras cosas sustanciosas y tangibles ganaron cuatro horas semanales de descanso cortando el sábado con una bisectriz inglesa; de modo y manera que al mediodía de la víspera del domingo, los amigos del andamio ya tenían fiesta. Mejora moral tan oportuna y necesaria, produjo en principio grandes alegrías y una expectación enorme. Tal vez más expectación que alegría. ¿Por qué? En la lucha contra los patronos quedó un sector de trabajadores —el socialista— sin intervenir. Los constructores confederados llegaron al sábado y cobraron el salario semanal completo de cuarenta y cuatro horas. Los socialistas, a pesar de la protección de Largo Caballero, de las cincuenta mil leyes, del Parlamento, del partido y de la alianza con otros partidos; a pesar de lo necesario que dicen en la política, quedaron siervos de ella. Con una táctica directa y clara, persistente y lógica, táctica que es toda ella experiencia y sensatez, a la vez que espíritu vibrante, los constructores confederados vencieron sin necesidad de votar; los socialistas perdieron votando. Esta diferencia significó que los socialistas vendidos por sus jefes, tenían que trabajar cuatro horas más cada semana por el mismo precio que los constructores confederados. ¿Hay discurso más expresivo que este hecho? ¿Qué orador tendrá tanta fuerza expresiva, tanta capacidad de convicción, tanta posibilidad persuasiva como las horas ganadas? Los socialistas motejan a los anarquistas de líricos. ¿Qué dicen ahora? No todos los luchadores contra el dinero son anarquistas, pero los anarquistas tienen la norma de acción directa en la lucha económica.

El libro de Max Netlau, publicado estos días con acierto y oportunidad, está siendo muy solicitado y comentado. Afortunadamente se publica poco después del de Pou y Magriñá, cuyos autores hubieran hecho bien callando piadosamente lo que dicen y cuyas andanzas tienen un aire de opereta. ¿Conspiradores en auto mientras fusilaban a Galán! Mientras Galán quería combatir a los políticos republicanos y contra ellos se echaba al campo los autores alternaban con los políticos. Sería mejor silenciar todos aquellos episodios. Ahora llega la compensación. El recio y vibrante libro de Netlau es como un vivo resplandor solar que desecará el pantano. El catalanismo encasilla a Azaña porque Azaña encasilló a los españoles independientes, los llevó a la castilla carcelaria. La Policía castellana en Cataluña está disgustada. La Policía catalana en Cataluña también. La Generalidad lo mismo. Todos estos disgustos los pagarán quienes no tienen arte ni parte en ellos. Crisis en Francia. Daladier no resiste la arremetida de los socialistas de Blum y dimite. En vano apoya Renaudel al caído. Ahora se hará más profunda la separación latente entre los socialistas: unos reformistas de Daladier y otros reformistas de Blum. El combate Uzcudun-Carnera ha sido para la Prensa corriente y moliente un compromiso tremendo. Ha perdido Uzcudun y no podía decirse. Las informaciones del combate suponen diez y seis veces lo que se dedica a aspectos científicos y la vida cultural. Millones de liras y millones de espectadores. Y ha sido en Italia donde mengua todo valor vital y aumenta el hambre. A veces nos sale al paso un tranvía cuando no necesitamos tomarlo y a veces se detiene a un chofer. Cuando el que detiene es un urbano, puede ocurrir que resulte atropellado el hombre del volante. Esto fué lo ocurrido anoche en la Ramba. Un urbano condujo a Jefatura al chofer Manuel Huet Piers. Como Huet protestara contra la información del urbano, se le advirtió que éste era infalible. Antes era infalible el rey. Creemos que un urbano, aunque sea más que un rey, no debe ser infalible y que es un feroz resabio decirlo así. En un acto de prueba el urbano está en igualdad de condiciones que quien no sea urbano.

Miscelánea

¿Queréis saber quién da la razón a Hitler en Alemania? Pues Gustavo Hervé. He aquí lo que ha dicho en su libro "La Victoire", de París. "Confieso que la lectura del discurso de Hitler me produjo intensa emoción. Es el de Hitler un magnífico corazón de patriota alemán que lleva quince años sufriendo materialmente y contemplando la humillación de su pueblo." Y recordarán quién es Gustavo Hervé: el diablo antimilitarista de hace unos años. Cuando los patriotas o los clerigos querían nombrar al réprobo por Antonomiasia, mentaban a Gustavo Hervé. El libro de Max Netlau, publicado estos días con acierto y oportunidad, está siendo muy solicitado y comentado. Afortunadamente se publica poco después del de Pou y Magriñá, cuyos autores hubieran hecho bien callando piadosamente lo que dicen y cuyas andanzas tienen un aire de opereta. ¿Conspiradores en auto mientras fusilaban a Galán! Mientras Galán quería combatir a los políticos republicanos y contra ellos se echaba al campo los autores alternaban con los políticos. Sería mejor silenciar todos aquellos episodios. Ahora llega la compensación. El recio y vibrante libro de Netlau es como un vivo resplandor solar que desecará el pantano. El catalanismo encasilla a Azaña porque Azaña encasilló a los españoles independientes, los llevó a la castilla carcelaria. La Policía castellana en Cataluña está disgustada. La Policía catalana en Cataluña también. La Generalidad lo mismo. Todos estos disgustos los pagarán quienes no tienen arte ni parte en ellos. Crisis en Francia. Daladier no resiste la arremetida de los socialistas de Blum y dimite. En vano apoya Renaudel al caído. Ahora se hará más profunda la separación latente entre los socialistas: unos reformistas de Daladier y otros reformistas de Blum. El combate Uzcudun-Carnera ha sido para la Prensa corriente y moliente un compromiso tremendo. Ha perdido Uzcudun y no podía decirse. Las informaciones del combate suponen diez y seis veces lo que se dedica a aspectos científicos y la vida cultural. Millones de liras y millones de espectadores. Y ha sido en Italia donde mengua todo valor vital y aumenta el hambre. A veces nos sale al paso un tranvía cuando no necesitamos tomarlo y a veces se detiene a un chofer. Cuando el que detiene es un urbano, puede ocurrir que resulte atropellado el hombre del volante. Esto fué lo ocurrido anoche en la Ramba. Un urbano condujo a Jefatura al chofer Manuel Huet Piers. Como Huet protestara contra la información del urbano, se le advirtió que éste era infalible. Antes era infalible el rey. Creemos que un urbano, aunque sea más que un rey, no debe ser infalible y que es un feroz resabio decirlo así. En un acto de prueba el urbano está en igualdad de condiciones que quien no sea urbano.

Gacetillas

Interesante conferencia, para hoy, miércoles, día 25, en el local del Cine Galileo, calle Galileo, 60...

Mecánicos! Jabón FÉNIX

Conferencia hoy, día 25, a las diez de la noche por el compañero Francisco Bellver, en el Grupo Cultural del Segundo Grupo...

Mecánicos! Jabón FÉNIX

El Grupo Artístico del Ateneo Racionalista de Barcelona, convoca a una reunión para hoy, a las ocho de la noche...

Mecánicos! Jabón FÉNIX

El Ateneo "Cultural Social", celebrará asamblea general, mañana, jueves, a las nueve de la noche...

Mecánicos! Jabón FÉNIX

Se convoca a todos los compañeros del grupo "Inquietos", a la reunión de hoy, en el sitio y hora de costumbre...

Mecánicos! Jabón FÉNIX

Mañana, a las nueve de la noche, conferencia en el Centro de Cultura de la Barceloneta...

Mecánicos! Jabón FÉNIX

En el sorteo de libros que ha hecho el Ateneo de Cultura Libertaria del Monte Carmelo...

A todos los obreros de la barriada de San Martín y a la opinión pública

El Ateneo Racionalista "Antercha", cumpliendo con su deber, tenía la intención de organizar un mitin...

El conflicto de la casa Cuestas

Hemos entrado en la tercera semana del conflicto y los trabajadores estamos más unidos y fuertes...

Federación Nacional de la Industria Ferroviaria

Se convoca a los compañeros de la Junta saliente y entrante para hoy, a las siete de la noche...

Actos en la región

PARA HOY

En Badalona, a las nueve de la noche, conferencia a cargo del camarada Ricardo Sanz...

PARA MAÑANA

Se convoca a los compañeros de la asamblea general celebrada el día 22, de la Comisión revisora de cuentas...

CONSTRUCCION

Sección de Albañiles y Peones. Se convoca a los obreros de la casa Miró y Trepant...

INDUSTRIA VIDRIERA

Sección Vidrio Plano. Hallándose la Sección en la inminencia de presentar unas bases a la burguesía...

Sindicato Unico de Luz y Fuerza de Cataluña

Sección CATALANA. Habiendo sido aprobada por unanimidad, en la asamblea celebrada el 5 de octubre...

A todos los Sindicatos de la Industria Química y similares

Compañeros: Para ninguno de vosotros será un secreto el gallardo proceder de nuestros compañeros...

A todos los obreros de la barriada de San Martín y a la opinión pública

El Ateneo Racionalista "Antercha", cumpliendo con su deber, tenía la intención de organizar un mitin...

A todos los obreros de la barriada de San Martín y a la opinión pública

El Ateneo Racionalista "Antercha", cumpliendo con su deber, tenía la intención de organizar un mitin...

Asambleas y reuniones

PARA HOY

Sección Mecánicos. Se convoca a todos los compañeros de Junta, delegados de barriadas y militantes...

PARA MAÑANA

Se convoca a los compañeros de la asamblea general celebrada el día 22, de la Comisión revisora de cuentas...

CONSTRUCCION

Sección de Albañiles y Peones. Se convoca a los obreros de la casa Miró y Trepant...

INDUSTRIA VIDRIERA

Sección Vidrio Plano. Hallándose la Sección en la inminencia de presentar unas bases a la burguesía...

Sindicato Unico de Luz y Fuerza de Cataluña

Sección CATALANA. Habiendo sido aprobada por unanimidad, en la asamblea celebrada el 5 de octubre...

A todos los Sindicatos de la Industria Química y similares

Compañeros: Para ninguno de vosotros será un secreto el gallardo proceder de nuestros compañeros...

A todos los obreros de la barriada de San Martín y a la opinión pública

El Ateneo Racionalista "Antercha", cumpliendo con su deber, tenía la intención de organizar un mitin...

A todos los obreros de la barriada de San Martín y a la opinión pública

El Ateneo Racionalista "Antercha", cumpliendo con su deber, tenía la intención de organizar un mitin...

CARTELERERA TEATROS CINES DIVERSIONES

Gran Teatre Espanyol

Compañía de JOSEP SANTPER. Primeras actrices y directores A. NOLLA A. ARBAGA...

Palau de la Musica Catalana

ORQUESTRA PAU CASALS. CINQUE CONCERT, avui dimecres, a les deu del vespre...

Teatro Novedades

Compaña de LUIS CALVO. Hoy, tarde, extraordinaria matinee (La obra del día) AZABACHE...

AVISOS Y COMUNICADOS

Se avisa al compañero Escandell, de Alimentación, y Reig, pesen hoy, a las siete de la tarde...

COLISEUM HOY GRANDIOSO ÉXITO DE Casada por Amor con Clara GABLE, Carole LOMBARD, Dorothy DICKKILL...

CINE RAMBLAS

Rambles del Centro, números 25 y 27. Sesión continua desde las cuatro COMICA; REVISTA; NUESTROS AMORES...

Cine Goyay Barcelona

COLOSAL PROGRAMA PARA HOY EL DINERO DE LOS TONTOS, sonata, por M. BELL y M. ANDREE...

Capitol

HOY, ESTRENO EL MARIDO DE LA AMAZONA Una parodia de la vida romana en el año 800...

ELI/A LANDI



Granja Royal Oriente

APERITIVOS FIAMBRES RESTAURANT PASTELERIA CAFE BAR MARISCOS

CINEMA NURIA

Reguer de Flor, 254 y 256 REVISTA y DIBUJOS SANGRE JOVEN por Dany Kenton y Spencer Tracy...

EMPRESA TRIUNFO

Local completamente reformado y dotado de nuevas aparatos sonoros. Hoy, colosal programa. Sesión continua desde las cuatro de la tarde...

RECTIFICACION

Por la presente hacemos constar que, habiéndonos puesto a tono el compañero José Pérez (picapedrero) con la deuda que tenía contratada...

TRABAJADORES:

¡Boicot a los productos de la Electro Química, de Elit! ¡Solidaridad a estos bravos luchadores!

CINE MARINA

Hoy, segundo programa. Sesión continua desde las cuatro de la tarde. LOS QUE DANFAN, en español...

TEATRO VICTORIA

Gran Compañía de revistas trépticas. Dirección Artística: GUITO. Hoy, noche, SENSACIONAL ESTRENO...

TEATRO COMICO

PALACIO DE LA REVISTA. Hoy, tarde, no hay función. Noche, a las diez y cuarto: PULMONIA DOBLE...

OLYMPIA

Circo Ecuestre. Mañana, jueves. Tarde, a las cuatro y media. Presentación del nuevo programa. Noche, a las diez. Primera Soirée de Gala...

Grutas Sala Marce

Palau d'en Banyeta. Si queréis divertirnos bien y barato, visitad las famosísimas grutas SALA MARCE...

FANTASIO

Hoy, tarde, a las 4. Noche a las 10. Grandioso éxito de la película TODO POR EL AMOR...

Actualidades

AMBADA CATALUNA 37 - TELEF. 11701. Continua de 11 mañana a 1 noche. PATHE JOURNAL; REVISTA FEMININA...

Salones CINES

TIVOLI TORERO A LA FUERZA por Eddie Cantor. CAPITOL LAS DOS HUERFANTAS por Ivette Gilbert...

CINEMA NURIA

Reguer de Flor, 254 y 256 REVISTA y DIBUJOS SANGRE JOVEN por Dany Kenton y Spencer Tracy...

SUBSCRIPCIONES:
Barcelona, en mes Ptas. 700
Protección, trimestre 750
América, Portugal y Filipinas 850
Los demás países, trimestre 1000
Número más: 10 céntimos

SOLIDARIDAD OBRERA

REDACCION: **CONSEJO CIENTO, 241, BAJOS.**
Teléfono número 22571
ADMINISTRACION Y TALLERES:
CONSEJO CIENTO, 241, BAJOS
Teléfono número 22571

AÑO IV - ÉPOCA VI

Barcelona, miércoles, 25 octubre 1933

NUMERO 803

De la huelga de los curtidores

Una manifestación inconfundible y elocuente de entereza y consecuencia en la lucha entablada. — No se volverá al trabajo sin alcanzar las justas reivindicaciones propugnadas. — Inminencia del triunfo. — Importantísimo acuerdo. Se cierra el acto con un atronador y unánime ¡Viva la huelga!

El espacio local del cine "Ca-taluña", rebosante de compañeros huelguistas. Gran animación. El Comité de huelga informa sobre la marcha del conflicto. En el transcurso del informe, los camaradas que hacen uso de la palabra afirman que la Sección de Curtidores no está sola, ya que el Ramo de la Piel está moral y materialmente con ella. Se señala al patrono Durán, sin olvidar a Riera Planas, como recalitrantes e intransigentes burgueses, principales responsables de la persistencia del conflicto.

Se condena energicamente, las burdas y siniestras maniobras de la Patronal curtidora, que pretende provocar una feroz represión contra los honrados y dignos obreros en huelga, como lo prueba el inofensivo petardo que estalló la otra noche. Le convenia al señor Durán, propiciar acusaciones delictivas contra los huelguistas, pero eso sí, sin tener que sufrir perjuicios, pues, que la burguesía afectada, contumaz y egoísta, cegada por el afán de hacer fracasar la huelga, mediante una represión contra nuestro Sindicato y sus militantes, prosiguiera en su plan dañino, aun a costa de perjudicarse de verdad en sus intereses, a fin de acenar los sospechosos contra los trabajadores, con indicio de certidumbre sólo aparente. Estos propósitos no pueden prosperar y empezamos por denunciarlos hoy aquí públicamente. Ninguno de nosotros se llama a engaño, pero es preciso que lo difundamos al extrarradio de nuestra órbita profesional.

Se argumentan los motivos, poderosos y humanos que impelen a luchar por la jornada de las seis horas. Desde el año 1912, hasta la fecha, la industria del curtido ha sufrido una gran transformación en los procedimientos. El maquinismo ha venido suplantando continuamente

a muchísimos obreros. Hoy, éstos están sumidos en la más espantosa miseria, que nos amenaza a nosotros mismos y de la que debemos librarnos. En cuanto a los salarios, mientras los medios de vida se han ido encareciendo, nuestra clase viene percibiendo jornales de hambre.

Desde por enterada la burguesía de la Sección, que esta vez no estamos dispuestos a que se nos someta por el hambre como en el año 1919. Fueron 18 semanas largas cuya reedición no toleraríamos pasivamente. Nuestra actitud desde hoy será convincente y para lograr estos efectos eficaces cada uno de nosotros debe ocupar valientemente el puesto de ataque que le corresponde.

A continuación habla un representante del Comité Nacional de Relaciones de la Industria de la Piel y otro de la Federación Local de Barcelona. Se expresan con firme acento y cálida palabra. En España actualmente existen once conflictos de la industria, a ninguno de los cuales les faltará el más decidido apoyo de todos sus hermanos de la profesión.

La organización de Barcelona, por su parte se hace solidaria de los curtidores en lucha. La Confederación Nacional del Trabajo pondrá sus mejores empeños al servicio de unas nobilísimas ansias de reivindicación moral, como lo es la conquista de la jornada de seis horas.

El compañero presidente del Sindicato de la Piel de Barcelona, expresa su convicción de que el conflicto toca a su fin. La Patronal se escinde. La mayoría, previendo acertadamente un naufragio industrial irremediable, originado por la pérdida de las firmas compradoras, en beneficio de sus colegas competidores, empiezan a sustraerse a la influencia suicida de tres o cuatro burgueses, clínicos, que en su odio siste-

COMENTARIOS A UNA ORDEN CIRCULAR

¿NO SERA VERDAD TANTA BELLEZA?

Hemos leído la orden circular cursada por los Ministerios de Gobernación y de Justicia a todas las autoridades subalternas. Este Gobierno se ha metido en la cabeza garantizar la "purezad del sufragio". O, lo que es lo mismo, convencer a los españoles de que es posible que pierda las elecciones un partido en el uso y beneficio del Poder público.

De todas formas, nos asombra que se demuestren ahora tantos escrúpulos para garantizar la libre emisión del pensamiento y para asegurar a todos los ciudadanos la integridad de sus derechos en un país donde se ha hecho norma gubernamental eso de: "el pensamiento libre — proclaman en alta voz. — Y muera el que no piense — igual que pienso yo."

En dicha circular se manda poner inmediatamente en conocimiento de las autoridades judiciales cualquier detención que se efectúe. Por el procedimiento más rápido, los jueces especiales tendrán la obligación de poner en los de Instrucción cualquier detención que se verifique. Las autoridades judiciales deberán reclamar de las gubernativas o policiales la inmediata entrega de los detenidos, y así por el orden sigue la circular.

¡Ahí se nada! No habría ni un preso gubernativo; no se retrardaría meses y meses en la cárcel a ningún obrero por sus ideas políticas; no estarían en ella semanas y semanas detenidos también políticos en calidad de preventivos. Puede afirmarse que, sólo con la observación de las leyes que los Gobiernos españoles y sus Parlamentos respectivos han dado al pueblo español, la Península Ibérica entraría en el rango de las naciones relativamente civilizadas.

Pero, ¡sí, sí! España es el país que vota más leyes y que aprueba más Constituciones liberales... Para vivir continuamente bajo regímenes de excepción, con las Constituciones suspendidas y por las leyes conculcadas a to-

espíritu dictatorial de los gobernantes. Que son igualmente despoticos, soberbios, irrespetuosos con la ley y con el pueblo; engreídos ambiciosos, cerries y brutales con la República que nos Monarquía.

Por algo se llama a España "la de los tristes destinos", y por algo aquí nos ponemos todos fuera de la ley; empezamos por colocarse los Gobiernos, y les siguen con muy buen acuerdo los individuos y los pueblos. Lo que, por lo demás, no deja de tener sus ventajas y es quizá el factor más decidido de progreso y de acicate revolucionario de las masas.

La buena tradición antigalaica española no la alterará el ministerio Martínez Barrios. Como antes de las elecciones se han perpetrado toda clase de atropellos contra la libre emisión del pensamiento y contra los derechos ciudadanos, durante ellas veremos desplegarse toda la gama de recursos electorales: desde el encaramiento en masa de los enemigos políticos en los burgos, hasta el levantamiento, en masa también, de enjambres de muertos en las capitales. ¿Cómo alterar la costumbre del pucherazo y cómo celebrar unas elecciones a base de la pureza del sufragio, en una materia en que no cabe pureza posible, por que todo gira alrededor del hilo del engredo, de la triquiñuela y de la habilidad de los truhanes?

UN EX GUARDIA CIVIL ATRACADOR

En la calle de las Cortes, junto a la de Sicilia, el recientemente licenciado de la Guardia civil José Trallero Adam, natural de Calandria (Teruel), fingiéndose agente de Policía, a las tres de la madrugada de anteayer exigió los documentos que acreditaban la personalidad del transeunte Vicente Linares Llorca, de 33 años, natural de Fines-

tas, los cuales nos invitaron a acudir a sus cubiles, para ellos nuestro más profundo desprecio. Cedió el uso de la palabra a la asamblea, varios camaradas huelguistas, con verbo encendido estimulan a sus compañeros a proseguir con el mismo entusiasmo y tesón, con que se la inclauda la pelea. La intervención calorosa de estos compañeros es un vibrante exponente de la moral inquebrantable de los huelguistas.

Por aclamación acuerdase dar a la Patronal un plazo de ocho días a partir de hoy, para pactar con el Sindicato; de lo contrario se le exigirá el abono de todos los días de huelga.

Un imponente ¡viva la huelga! cierra el magnifico acto, resumen de la jornada del domingo.

En cuanto a los Jurados Mix-

Hemos guardado silencio unos días esperando noticias del Penal del Puerto de Santa Maria comunicándonos que al fin se había puesto en libertad a Ascaso, Díez, Paniza y Valiente. Pero estas noticias no han llegado. Continúa reteniéndose presos a estos camaradas, contra toda ley y razón, atropellando todos los derechos, saciando odiosamente una venganza de orden político, a cuyo servicio se ha puesto una autoridad judicial sevillana.

Hemos formulado protestas y reclamaciones en todos los tonos. Sabemos el estado de ánimo en que se encuentran nuestros compañeros, que levantaron la huelga del hambre bajo promesa de que se les pondría en libertad, como en libertad se puso a sus compañeros de ayuno, y que ven pasar los días y las semanas sin que las puertas de la cárcel gaditana se abran para ellos.

Y esta vez ya no formulamos otra reclamación ni otra protesta. Nos dirigimos a los Sindicatos y militantes de la C. N. T. en demanda de que tomen cartas oficialmente en este asunto. Se trata de una cuestión de dignidad colectiva. No puede consentir la organización confederal que se burle la confianza de cuatro hombres y que se consuma con ellos la injusticia y la burda farsa que les retiene arbitrariamente entre rejas.

¡La libertad de Ascaso, Paniza, Valiente y Díez, ha de ser exigida inmediatamente, sin pérdida de tiempo! Lo impone así el propio prestigio, el mismo decoro de sus hermanos de clase. Que la C. N. T. demuestre una vez al Poder público que no se puede jugar impunemente con ella.

El conflicto de "La Escocesa"

Continúa con la misma intensidad y firmeza del primer día. Entusiasmo de los huelguistas. — La paternal protección de Mr. Smith a un pistolero

A los diez días de declarado el conflicto en los telares de "La Escocesa", lejos de decaer tomaron bríos elocuentes. Las reuniones de los huelguistas, donde se manifiesta el entusiasmo máximo, no admite duda ninguna de que los obreros triunfarán, pese a todos los bicharracos reunidos en el "frente único". En el conflicto de "La Escocesa", como en todos los que plantea la Confederación Nacional del Trabajo, todos los bichos inmundos unen sus fuerzas atómicas a las de la autoridad y la burguesía para ayudarles a vencer. Pistoleros, "treinteros" de última hornada, "escamots" de "esquerra" y de "dreta", comunistas, tricornopistas en activo y honorarios, todos los vagos facinerosos con la pistola y la ley en la mano forman un solo frente contra los obreros de la C. N. T.

Así en la huelga de "La Escocesa", así en todas. Los obreros de telares de esta fábrica plantearon el conflicto hace diez días porque no podían trabajar en compañía de un pistolero de la banda de los "treinta" judas, un tal Zarraluqui. Este bicho se ocupaba de transportar a la fábrica afanosamente, con el aplauso mansano de comunistas, "escamots" y socialistas, toda la basura contra la Confederación que le suministraban los del veredero de don Angel. Claro, que los obreros de "La Escocesa", amantes de la higiene por encima de todo, por instinto de conservación sólo tenían dos caminos a seguir: aplastar al bicho o echarle a la calle. Lo primero opta a pistolero, y eligieron lo segundo. Fueron a ver al burgués y le plantearon la incompatibilidad. El burgués al momento

eligió el bicho venenoso, diciéndose de paso que él era neutral. Le dispensaba toda su protección, llamando a un tercio de la Guardia civil y se "mantenía neutral". Sólo le faltaba haber hecho lo que hace la "benemérita" siempre: disparar al aire y matar unos cuantos obreros que no vuelan precisamente.

El burgués de "La Escocesa" aun no ha depuesto su cerrillido feudal; pero los telares apenas se mueven. Con once esquileros no pueden trabajar normalmente, y encontrar negros en otra parte le va a ser imposible. ¡Y los huelguistas están dispuestos a persistir en su actitud hasta el próximo siglo!

Indudablemente, mister Smith tendrá que convencerse y trasladar a Zarraluqui a su cuadra particular, si no quiere privarle de la pitanza.

JUSTICIA REPUBLICANA

La sentencia por los sucesos de El Bonillo

En estas mismas columnas, el Comité Pro Presos de la Región levantina expuso con toda clase de detalles las causas y los antecedentes del llamado proceso de El Bonillo, cuya vista se ha celebrado en Valencia.

Se trata de un hecho similar al del Castellblanco. Como en ese pueblecito extremeño, los procesados pertenecían a la Unión General de Trabajadores, habiendo sido ignominiosamente abandonados por ésta, a pesar de que ocurrieron los sucesos en el curso de una manifestación socialista, el Primero de Mayo del año pasado.

No obstante, la justicia militar no se para en barras. Se le entregó un puñado de hombres para que fuesen juzgados, y ella ha juzgado de acuerdo con este o estotro articulo del Código. Se trata, además, de un choquero con la fuerza pública, y el prestigio de la autoridad, la intangibilidad de la Guardia civil ha de saberse mantener ante las multitudes, buenas para ser ametralladas, pero que jamás deben extralimitarse en las respuestas

a los atropellos de que se les hace víctimas con frecuencia en esta República de trabajadores sin trabajo.

Por último, estos miseros procesados, abandonados de los suyos, eran presa fácil. Nadie se preocupó de buscarles defensores. "El Socialista" no ha dedicado ni una línea a estos subidos cuyos caídos en las mallas de la ley republicana. Sólo a última hora, en uno de estos gestos de generosidad que nos son propios, la C.N.T. visitó a los encarcelados y les ofreció ocuparse del proceso. Algunos aceptaron. Otros, confiando aún cándidamente en sus compañeros de la U. G. T., rehusaron el apoyo que nosotros les brindábamos.

Ha venido ahora la celebración de la vista. Y ahí están las condenas, caídas brutalmente sobre este grupo de campesinos cogidos al vuelo, en una "razzia" de la Guardia civil, después de los sucesos, que provocó el caciquismo local, utilizando las fuerzas a las órdenes del alcalde.

A Agustín Angulo, para el que pedían pena de muerte lo han condenado a doce años de presidio.

A Juan Vicente Marquina,

contemplar el aspecto de la ciudad y volver la vista atrás mentalmente diez o doce años, ha de sentir vértigos. Cuarenta mil obreros de la Construcción se han puesto en pie de guerra al llamamiento de la C. N. T. Esto, cuando toda la "gran prensa" de la Villa y Corte (valga la palabra) vierte toneladas de ceno contra ella, achacándole cuanto atraco ilegal y crimen se comete, y cuando se extiende el diario la partida de defunción del revolucionario organismo. Los que más se han distinguido siempre en esta labor de reptiles han sido, naturalmente, los atracadores de la Hacienda Pública, de la banda pablista que usa el enchufe en lugar de ganzá. Últimamente les ayudaban sus hermanos de leche, los marxistas puros, siervos de Stalin.

De nada ha servido que los rabadanes ugeteros aconsejaran el esquilado, la delación, y el crimen a los obreros que creen que aún son dóciles rebanos socialistas. Inútil toda la campaña infame de la Prensa mercenaria. A la voz de ¡huelga! todas las construcciones, tejares, excavaciones etc., todos los trabajadores pusieron en práctica el acuerdo tomado por todos el día 15, en el amplio solar del Cine Europa, paralizándolo el trabajo. La huelga ha sido declarada

legal. ¿Cabe mayor gloria? Eso demuestra que el movimiento es serio, que es esperanzador para los trabajadores.

La huelga de la Construcción representa la primera gran batalla a la burguesía en su propia caverna, donde hasta ahora había disfrutado una tranquilidad relativa. Representa la guerra llevada a su propio terreno, a donde se creía segura por contar con el mayor número de fuerzas coercitivas y corruptoras del Estado.

Los valientes compañeros de Madrid, que con sacrificios infinitos, palmo a palmo, han ido ganando el terreno al enemigo, saben la importancia que tiene el conflicto y van a ganar no importa a qué precio.

La burguesía ayudará a Hermaeche causante del conflicto, todo cuanto pueda. No importa que haya ingresado en la cárcel, cuando se trata de vencer a un enemigo tan serio como la Confederación Nacional del Trabajo. Los trabajadores confederados deben estar atentos y dispuestos a prestar la máxima ayuda. El triunfo de los compañeros de la Construcción de Madrid, sería un paso gigantesco, dado por la Confederación Nacional del Trabajo.

¡Alerta trabajadores!

ACTUALIDAD

RECORDAR

No están mal de memoria los trabajadores españoles. En cada mitin que organizan los socialistas, surgen diversos, muchos, oradores espontáneos que limitan al mínimo sintético su intervención con estas elocuentes frases: "¡Acordaos de Casas Viejas!". Buena señal. Recordar es buena señal. Los lorgosbelleretes se despañan a su gusto procurando esquivar los golpes. La crisis mundial es la que tiene la culpa de todo, según ellos. Su labor en los distintos ministerios y en las Cortes iba marcada con el estigma de la crisis mundial. ¡Pobre recurso este!, inservible y ridiculo tópico este con el que quieren deshacer la impopularidad que los aboga, el odio que los circunda...

La verdad cuando adquiere solidez en la mente del pueblo, no puede ser desfigurada con fraseología de atrevimiento, con litigiosos demagogicos. La incuria ante el paro obrero, en tanto que se votaban créditos elevadissimos para la Guardia civil y de Asalto, la expedición trágica del "Buenos Aires", la crudeza sangnaria de las represiones, los "TRESCIENTOS TREINTA Y UN" trabajadores asesinados por los Gobiernos en los que los socialistas tenían una triple representación, la salvajada inmortal de Casas Viejas... todo esto nada tiene que ver con la crisis mundial.

Los socialistas han muerto, aunque atraigan a los trabajadores para recudar pesetas destinadas a la propaganda electoral; han muerto a manos de ellos mismos. Se han suicidado. Su obrerismo charlatanesco, su fiera verbosidad, sus desplantes chulones no otra cosa son que una vil caricatura de hombría, una ridícula máscara objeto de irrisión y desprecio.

Porque republicanos y socialistas son los culpables de la sangre obrera que se ha derramado en España en el poco tiempo que va de República. "¡Acordaos de Casas Viejas!", es el parlamento más elocuente que puede pronunciar un obrero para rebatir los argumentos floridos de los asesinos de la clase trabajadora.

No andan mal de memoria los obreros de toda España, Buena señal. Un garrote — por no decir otra cosa — ha de ser la papelote que los trabajadores llevamos a las urnas. Un garrote para hacer botar a los candidatos, ya que son días de votos.

Nuestras o blica una perma es anular que se permit ra nosotros e todas partes, revolución. M cionaria, defen defensa debe da y que exti

Al margen la iniciativa fuerzas, hac hundiendo el

Aviso importante

Es necesario que el camarada Francisco Iglesias, de donde se encuentre, telefonice hoy sin falta al Comité Regional. — El Comité.

Se agradecerá se facilite a esta Redacción la dirección del compañero Comerón Santamaría, procedente de la Argenatina, por asuntos de interés.

REDACCION

¿Cabe mayor gloria? Eso demuestra que el movimiento es serio, que es esperanzador para los trabajadores.

La huelga de la Construcción representa la primera gran batalla a la burguesía en su propia caverna, donde hasta ahora había disfrutado una tranquilidad relativa. Representa la guerra llevada a su propio terreno, a donde se creía segura por contar con el mayor número de fuerzas coercitivas y corruptoras del Estado.

Los valientes compañeros de Madrid, que con sacrificios infinitos, palmo a palmo, han ido ganando el terreno al enemigo, saben la importancia que tiene el conflicto y van a ganar no importa a qué precio.

La burguesía ayudará a Hermaeche causante del conflicto, todo cuanto pueda. No importa que haya ingresado en la cárcel, cuando se trata de vencer a un enemigo tan serio como la Confederación Nacional del Trabajo. Los trabajadores confederados deben estar atentos y dispuestos a prestar la máxima ayuda. El triunfo de los compañeros de la Construcción de Madrid, sería un paso gigantesco, dado por la Confederación Nacional del Trabajo.

¡Alerta trabajadores!

ACTUALIDAD

RECORDAR

No están mal de memoria los trabajadores españoles. En cada mitin que organizan los socialistas, surgen diversos, muchos, oradores espontáneos que limitan al mínimo sintético su intervención con estas elocuentes frases: "¡Acordaos de Casas Viejas!". Buena señal. Recordar es buena señal. Los lorgosbelleretes se despañan a su gusto procurando esquivar los golpes. La crisis mundial es la que tiene la culpa de todo, según ellos. Su labor en los distintos ministerios y en las Cortes iba marcada con el estigma de la crisis mundial. ¡Pobre recurso este!, inservible y ridiculo tópico este con el que quieren deshacer la impopularidad que los aboga, el odio que los circunda...

La verdad cuando adquiere solidez en la mente del pueblo, no puede ser desfigurada con fraseología de atrevimiento, con litigiosos demagogicos. La incuria ante el paro obrero, en tanto que se votaban créditos elevadissimos para la Guardia civil y de Asalto, la expedición trágica del "Buenos Aires", la crudeza sangnaria de las represiones, los "TRESCIENTOS TREINTA Y UN" trabajadores asesinados por los Gobiernos en los que los socialistas tenían una triple representación, la salvajada inmortal de Casas Viejas... todo esto nada tiene que ver con la crisis mundial.

Los socialistas han muerto, aunque atraigan a los trabajadores para recudar pesetas destinadas a la propaganda electoral; han muerto a manos de ellos mismos. Se han suicidado. Su obrerismo charlatanesco, su fiera verbosidad, sus desplantes chulones no otra cosa son que una vil caricatura de hombría, una ridícula máscara objeto de irrisión y desprecio.

Porque republicanos y socialistas son los culpables de la sangre obrera que se ha derramado en España en el poco tiempo que va de República. "¡Acordaos de Casas Viejas!", es el parlamento más elocuente que puede pronunciar un obrero para rebatir los argumentos floridos de los asesinos de la clase trabajadora.

No andan mal de memoria los obreros de toda España, Buena señal. Un garrote — por no decir otra cosa — ha de ser la papelote que los trabajadores llevamos a las urnas. Un garrote para hacer botar a los candidatos, ya que son días de votos.

Nuestras o blica una perma es anular que se permit ra nosotros e todas partes, revolución. M cionaria, defen defensa debe da y que exti

Al margen la iniciativa fuerzas, hac hundiendo el

Aviso importante

Es necesario que el camarada Francisco Iglesias, de donde se encuentre, telefonice hoy sin falta al Comité Regional. — El Comité.

Se agradecerá se facilite a esta Redacción la dirección del compañero Comerón Santamaría, procedente de la Argenatina, por asuntos de interés.

REDACCION

Se agradecerá se facilite a esta Redacción la dirección del compañero Comerón Santamaría, procedente de la Argenatina, por asuntos de interés.

ORGANO AÑO IV

FR

El fas timo

Dos hechos asalto a la imp confirmar nue de derechas, qe de autoridad se eso, aunque pt en izquierdas y El fascismo no es nada, el mando la nota Estado perfecto viduos y colect actividad independ nantes, que pas y de las cosas dual, que perm tivos, que deja débil, incomple tivas huma avance decisiv servidas y aun Uno de los tuye justament individuo, guia constantemente cuya esencia o rol de cosas y Para econtr estatismo, que el culto a la s garños a izque samente la lib agresiones, ver por el nuevo c sin politicos, Se nos acu do favorecer o el advenimien tan billosamen ganáramos la votar por las ración de su de Podríamos de advertir al en la farsa, de en Cataluña de plicidad? ¿No al Poder levat rable del pueb Los "escamots organizados a tuido un desa algún tiempo l legiones. Nada "esquerrano", paro de la m demostrar qu actuar en fas no se inclinen petrado en la publicación de ¿Acudir a y armarse par que intentan caben vacilac ludo serán al llegado a un p que la violenc y social; tado los paíse, qu todo esto emp humano para Nuestras o blica una perma es anular que se permit ra nosotros e todas partes, revolución. M cionaria, defen defensa debe da y que exti

REDACCION

Se agradecerá se facilite a esta Redacción la dirección del compañero Comerón Santamaría, procedente de la Argenatina, por asuntos de interés.

REDACCION

Se agradecerá se facilite a esta Redacción la dirección del compañero Comerón Santamaría, procedente de la Argenatina, por asuntos de interés.

REDACCION

Se agradecerá se facilite a esta Redacción la dirección del compañero Comerón Santamaría, procedente de la Argenatina, por asuntos de interés.

REDACCION

Se agradecerá se facilite a esta Redacción la dirección del compañero Comerón Santamaría, procedente de la Argenatina, por asuntos de interés.

REDACCION

Se agradecerá se facilite a esta Redacción la dirección del compañero Comerón Santamaría, procedente de la Argenatina, por asuntos de interés.

REDACCION

Se agradecerá se facilite a esta Redacción la dirección del compañero Comerón Santamaría, procedente de la Argenatina, por asuntos de interés.

REDACCION

Se agradecerá se facilite a esta Redacción la dirección del compañero Comerón Santamaría, procedente de la Argenatina, por asuntos de interés.

REDACCION

Se agradecerá se facilite a esta Redacción la dirección del compañero Comerón Santamaría, procedente de la Argenatina, por asuntos de interés.